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«Anno Domini 2020.
Tutti in carrozza, si parte per 
Vertova». Per ora è solo un au-
spicio, eppur qualcosa si muo-
vere. Qualcosa di importante.
Perché la nascita del Comitato 
per il prolungamento del tram
da Albino a Vertova non è solo 
un atto formale, firmato ieri 
davanti al notaio Andrea Leti-
zia a Bergamo, promosso da ol-
tre una trentina di imprendito-
ri, associazioni ed enti. Il primo
vagito del Comitato - che avrà
sede in via Verdi 13 a Leffe - è
un evento storico, che mette 
nero su bianco la richiesta e la
volontà di un’intera comunità
di veder realizzata un’opera
fondamentale per la Valle Se-
riana. Il Comitato ha acceso su-
bito i motori eleggendo presi-
dente e consiglio direttivo, do-
tandosi di statuto, marchio, si-
to internet, aprendo le adesio-
ni ai promotori ordinari.

Il consiglio direttivo ha no-
minato presidente Riccardo 
Cagnoni (commercialista, cda 
Banca Popolare di Bergamo, ex
sindaco di Vertova). Consiglie-
ri sono: Guido Fratta (Promo-
serio); Renato Morgandi (pre-
sidente Tenacta Group Spa-
Imetec); Paolo Fiorani (presi-
dente Rotary club Clusone); 
Stefano Testa (presidente Fon-
dazione Cardinal Gusmini 
onlus di Vertova). 

Ieri sera si è tenuta la prima

Albino-Vertova
Ora il comitato
accende i motori
Tramvia. Eletti il presidente e il consiglio direttivo
Sede a Leffe, aperte le adesioni ai sostenitori dell’opera

riunione per deliberare l’am-
missione dei promotori ordi-
nari. In meno di quattro giorni
hanno già formalmente sotto-
scritto la richiesta di adesione
circa 1.200 persone tra le quali
spiccano i nomi del presidente
della Comunità montana Valle
Seriana Danilo Cominelli, del 
notaio Armando Santus, di
Osvaldo Ranica, dg Ubi Banca 
Popolare di Bergamo. L’obiet-
tivo è comunque il raggiungi-

mento in qualche mese di
5.000 soci promotori ordinari.
Intanto arrivano i primi segna-
li incoraggianti anche da parte
della dirigenza della Teb, che
convocherà formalmente il
neo consiglio direttivo presso
la sede di Ranica lunedì 17 otto-
bre alle 18,30.

«Avremo modo in quella se-
de - dice Cagnoni - di presenta-
re il nostro direttivo e conosce-
re le loro opinioni e aspettati-
ve. Tuttavia stiamo aprendo al-
tri fronti di collaborazione, ad 
esempio con l’Università degli
Studi di Bergamo. A questo
proposito abbiamo instaurato
contatti con il rettore Remo 
Morzenti Pellegrini, che fra 
l’altro è di Clusone e che quindi
è un profondo conoscitore del-
la realtà economica e del siste-
ma mobilità della Valle Seria-
na. Morzenti ha dichiarato la 
disponibilità dell’Ateneo a la-
vorare insieme sul progetto e a
supportarci. Entro un paio di 
settimane avremo un incontro
per formalizzare la collabora-
zione».

Per conoscere più da vicino
l’attività del comitato è stato
aperto il sito www.tramalbino-
vertova.org, dove si spiegano 
gli obiettivi dell’iniziativa, fra i
quali: migliorare la viabilità,
che versa oggi in condizione di 
inadeguatezza infrastrutturale
e denota l’insufficienza dell’ar-
teria stradale extraurbana che
collega Nembro a Cene, scari-

n Lunedì 17 
ottobre il primo 
incontro degli eletti 
con la dirigenza 
della Teb a Ranica

cando la bassa Valle di parte del
traffico in transito verso la cit-
tà; mettere a disposizione delle
categorie più bisognose, in par-
ticolare anziani, pendolari e 
studenti, un sistema di mobili-
tà moderno ed efficiente; dota-
re il bacino del centro Valle 
(che conta circa 40.000 abitan-
ti da Albino a Vertova com-
prendendo la Val Gandino) di 
un’infrastruttura che si conno-

ti secondo i canoni della mo-
dernità, capace di generare
flussi di persone e merci; ridur-
re il massiccio uso di autovet-
ture private abbattendo i valori
di inquinamento; innescare
meccanismi di riqualificazione
urbana e di rigenerazione del 
tessuto urbano di aree indu-
striali dismesse; «avvicinare»
la città di Bergamo ed il resto 
del mondo all’Alta Valle Seria-

na supportando e rafforzando
la sua vocazione turistica. 

Il traguardo al momento ap-
pare ancora lontano, la strada
da compiere è lunga: i chilome-
tri della tratta Albino-Vertova 
sono 7, il costo dell’opera circa 
44-45 milioni. Numeri impor-
tanti, ma che non devono spa-
ventare. O la sfida è persa in
partenza.
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n Il rettore 
dell’Università
Morzenti assicura 
la collaborazione 
dell’Ateneo 

Imprenditori ed enti
promotori fondatori
Ecco la lista dei 34

È salito a quota 34 il
numero dei promotori fon-
datori del Comitato a soste-
gno della tratta tramvia Albi-
no-Vertova. 

Questa la lista definitiva:
Riccardo Cagnoni (commer-
cialista, componente del con-
siglio di amministrazione
della Banca Popolare di Ber-
gamo ed ex sindaco di Verto-

va), Pierino Persico (Persico
Spa di Nembro), Angelo Ra-
dici (Radici Group di Gandi-
no), Stefano Scainelli (Scame
Parre Spa), Franco Acerbis
(Acerbis Spa di Albino), Re-
nato Morgandi (Tenacta
Group-Imetec di Azzano San
Paolo), Gianfranco Andreo-
letti (presidente U. C. Albino-
Leffe), Silvio Albini (Albini

Group di Albino), Miro Radi-
ci (presidente di Sacbo Ae-
reoporti Spa), Luigina Berni-
ni (Lamiflex Spa di Ponte
Nossa), Donatella Pendezza
(Fas Pendezza oltre il gioco
Srl, di Villa d’Ogna), Angelo
Testa (impianti sciistici
Spiazzi di Gromo), Silvia Bra-
si (Comelit Spa di Rovetta),
Franco Bernini (Filatura Se-
monte Spa di Casnigo), Fede-
rico Lanfranchi (Poliplast
Spa di Casnigo), Amabile
Guerini (Ovs Spa di Vertova),
Lucio Mistri (Scorpion Bay
Spa di Albino), Sergio Marti-
nelli (Martinelli Ginetto Spa
di Leffe), Antonio Percassi
(presidente dell’Atalanta
Bergamasca Calcio). 

Accanto agli imprenditori

sono presenti varie associa-
zioni ed enti senza scopo di
lucro: Promoserio-Azienda
di promozione turistica Valle
Seriana, Ance-Associazione
nazionale costruttori Berga-
mo, Confesercenti Bergamo,
Fai autotrasporti Bergamo
Legambiente Bergamo, Isti-
tuto Isiss Valseriana di Gaz-
zaniga, Fondazione Cardinal
Gusmini, di Vertova, Sinda-
cato provinciale Cgil-Spi, Ro-
tary club della Città di Cluso-
ne, Lia-Liberi imprenditori
associati Bergamo, Cdo-
Compagnia delle Opere Ber-
gamo, Ascom Confcommer-
cio Bergamo, Confartigiana-
to imprese Bergamo, Confi-
mi Apindustria Bergamo,
Confindustria Bergamo.
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Necessario l’aggiornamento
dello studio di fattibilità
A maggio, alla Teb di Ranica è stata firmata
una lettera di intenti per lo studio - da aggior-
nare - della linea T1 da Albino a Vertova. 
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